

La primatologue Jane Goodall, spécialiste des chimpanzés, est morte à 91 ans



Jane Goodall en avril 2025 © AFP - Araya Doheny / GETTY IMAGES NORTH AMERICA / Getty Images via AFP

Mathilde Ansquer , AFP

Publié le mercredi 1 octobre 2025 à 20:31



L'institut Jane Goodall annonce ce mercredi la mort de la célèbre primatologue à 91 ans. Icône de la cause animale, elle est connue pour ses travaux sur les chimpanzés dans la forêt tanzanienne.

Ses travaux sur les chimpanzés sont rentrés dans l'histoire de la discipline. L'institut qui porte son nom annonce ce mercredi la mort de la primatologue Jane Goodall à l'âge de 91 ans. Née en 1934, elle a passé de nombreuses heures en forêt, pour observer le comportement des primates. Parfois surnommée "l'ambassadrice des chimpanzés", elle était aussi une fervente défenseure de la cause environnementale, messagère de la paix des Nations unies depuis 2002.

Des travaux sur les chimpanzés

Dans les années 1960, ses travaux menés sur les chimpanzés en Tanzanie dans la réserve de Gombe viennent chambouler la compréhension des comportements des animaux. En observant un chimpanzé utiliser une tige pour attraper des termites, elle est la première à révéler que ces grands singes savent fabriquer des outils, une capacité jusque-là considérée comme l'apanage de l'Homme. Elle obtient à 31 ans un doctorat en éthologie à l'université de Cambridge, alors qu'elle n'avait aucun diplôme universitaire en poche avant.

Dès 1977, elle crée son institut pour gérer en Afrique des centres d'accueil de chimpanzés issus du braconnage, puis le "ChimpanZoo", programme destiné à améliorer les conditions de vie des primates captifs ou encore le "Roots and Shoots" ("Racines et pousses") en 1991, un programme de sensibilisation des jeunes à l'environnement. En 2022, Mattel sort une Barbie à son effigie: *"Je suggère depuis longtemps que les filles ne veulent pas seulement être des stars de cinéma,* disait-elle alors. *Beaucoup d'entre elles, comme moi, veulent être dans la nature à étudier les animaux."*

Malgré son âge avancé, Jane Goodall continuait à parcourir le monde pour sensibiliser le public et exhorter les autorités à agir pour freiner le réchauffement climatique. Elle est décédée *"de cause naturelles"* alors qu'elle se trouvait en Californie, dans le cadre d'une tournée de conférence.



Le Jane Goodall Institute a appris ce matin, mercredi 1er octobre 2025, le décès de Jane Goodall, Messagère de la paix des Nations Unies et fondatrice du Jane Goodall Institut, de causes naturelles.

Elle se trouvait en Californie dans le cadre de sa tournée de conférences aux États-Unis.

Les découvertes d'éthologie de Jane Goodall ont révolutionné la science et elle était une fervente défenseuse de la protection et de la restauration de notre environnement naturel.... [Voir plus](#)

1,4 K 548 5 K